

EL PERIÓDICO

En la capital 15 cts. semanales

PARA TODOS

Año VI — Núm. 1522

DIARIO DE LA TARDE

Independiente

y de cultura popular.

Precios.—Número suelto 5 céntimos. Atrasado, 25 id.—Anuncios y comunicados a precios convencionales.

Redacción y Administración:
Plaza de Chapí, 5 (antes Teatro)

No se devuelven los originales aunque no se publiquen.

Donde no tenemos corresponsal 75 cént. al mes

Alicante: Viernes 16 de Junio de 1916

Pagos por adelantado

Las aguas de Sax

El celoso concejal y distinguido abogado don Arturo Gadea, se propone tratar en el Ayuntamiento de todo lo que se relaciona con el contrato de abastecimiento de aguas de la ciudad, y al efecto ha solicitado copia literal de ese contrato. No se le ha negado en redondo ese documento, pero se demoraba su entrega con pretextos ridículos hasta que por fin el señor Gadea podrá lograr su propósito utilizando un empleado suyo para sacar la dichosa copia, pues nuestro Ayuntamiento, que tan arbitrariamente mantiene, un regimiento de chupopteros no puede disponer de un solo empleado que pueda hacer el trabajo de referencia.

Siempre que se ha tratado de averiguar los abusos de esa empresa; siempre que se ha pretendido probar hechos que constituyen verdaderas transgresiones del contrato; siempre que se ha iniciado por alguien el propósito firme de probar que el pueblo de Alicante ha sido vilmente engañado y que de sus derechos ha sido arteramente despojado, se han encontrado obstáculos en el Ayuntamiento, y en vez de facilitar los medios para que resplandezca la verdad, se han puesto allí cortapizas a la investigación, y se ha procurado a todo trance que permanezcan en el misterio cosas que debieran ser perfectamente públicas para desvanecer sospechas muy fundadas de la existencia de un chanchullo enorme.

Disfruta la empresa de aguas una influencia sin límites en el Ayuntamiento y cuenta allí con muchos y valiosos elementos más o menos interesados en la defensa de sus intereses, pero por esta vez nos hemos propuesto, que la verdad resplandezca y que salga a la superficie toda la asquerosidad que encierra esa protección y todo lo que se oculta en el fondo de ese vergonzoso negocio.

Vamos a reanudar la campaña que en otra ocasión iniciamos y sostuvimos y vamos a demostrar que políticos sin conciencia están sacrificando los intereses de Alicante en provecho de una empresa que siempre y en todas ocasiones no ha atendido más que a los impulsos de un refinado egoísmo y a la más sórdida avaricia prescindiendo de sus obligaciones y atenta solo a la exajerada defensa de sus derechos.

Si el señor Gadea piensa decididamente ocuparse de este asunto en el Ayuntamiento, no hará mal en ir recogiendo antecedentes de los que nos proponemos publicar; tenemos un

arsenal de ellos y muy curiosos pero como no es posible exponerlos en un solo artículo los iremos publicando en sucesivos trabajos demostrativos del burdo engaño que ha sufrido Alicante por ineptitud, desidia, u otras causas menos disculpables de sus administradores.

Y por hoy nada más; en el próximo trabajo empezaremos la exposición de hechos ocurridos desde el origen del Contrato, hasta el momento actual.

Se nos dice que la corrida de toros del día de San Pedro la presidirá el afamado concejal de la mayoría liberal don Juan Langucha Royo.

Si el hecho es cierto, la corrida en vez de ser de seis toros será de siete, habrá un sobrero del cual podrá disponer la presidencia en sustitución del que no cornee bien y caso de que este resulte un manzurrón el lio sería mayúsculo.

Si esto sucediera el conficto que se le vendría encima al señor Langucha sería serio.

UN REHILETERO

Nuestra campaña

El humanitarismo que nos guía nos ha inspirado siempre a protestar contra todo aquello que signifique atropello o exgeración en el abuso de funciones que cada cual por el cargo que representa está cometiendo diariamente, amparadas estas por ese abominable y odioso caciquismo que nos envuelve en la tenebrosa obscuridad de tanta ignominia.

A raíz de esto, en nuestro número del día 12 denunciábamos al señor ministro de la Gobernación el atropello cometido por don Juan Recio y sus esbirros en ocasión que fueron a una casa a embargar por débito al impuesto de inquilinato de «treinta y cinco céntimos» y nada menos que donde solo habían dos indefensas criaturas entraron con revolver en mano qué hubiera pasado allí si en ese execrable y vilipendioso momento entra una persona allegada a ellos?

Bien pronto ha encontrado su eco nuestra protesta en las altas esferas y en la reunión de ministros habida el día 14 haciéndose cargo de nuestro relato los que pueden reprimir tanto desmán, presentó para se estudio un

LA SEÑORA

DOÑA JOSEFA BORJA PASTOR

FALLECIÓ EN EL DIA DE AYER A LAS 7 DE LA TARDE
A LOS 72 AÑOS DE EDAD

R. I. P.

Sus desconsolados hijos D. José, D. Francisco, D. Ildefonso (Médico), D.^a Josefa y D.^a Francisca; hijos políticos, nietos y demás parientes,

Participan tan dolorosa pérdida a sus amistades y suplican se sirvan asistir al entierro que tendrá lugar esta tarde a las cinco, desde la Iglesia de la Misericordia hasta la calle de Alfonso el Sabio donde se despedirá el duelo.

Alicante 16 de Junio de 1916.

Casa mortuoria: Partida de los Angeles.

No se reparten esquelas.

proyecto de ley el de Hacienda, señor Alba, para inhibir de este pago a todos aquellos cuyo alquiler no ascienda a 300 pesetas anuales o sean 25 mensuales.

Muy bien nos parece esta medida y tanto más plausible si a ella se unen ciertos toques de atención para estos incumplidores de su deber que con tanta frecuencia despedazan entre sus garras a infelices obreros que muy lejos de darles pan, se les reclama brutalmente un impuesto que por razones poderosas de su situación tristemente económica no debieran pagar.

Señor Recio, menos nervio y más compasión y piense que en esta vida todos hemos hecho de las nuestras y algunas de ellas tan feitas, que vamos, nos sorprende mucho que quien cuando le convino denegó sus derechos a quien buenamente trataba de hacérselos ver nos venga ahora con tanta insolencia para que mañana que se le quite el timón de la nave en que navega nos vuelva a las andadas sin razón posible para hacerle ver lo atribiliario de sus procedimientos.

Y todo esto no ocurriría si el Alcalde que tenemos no lo tolerara, es cuestión de favoritismo y nada más, y tanto el uno como el otro no tomarán en cuenta estas vergonzosas enmiendas para ellos a consecuencia de sus desmedidos abusos y emprenderán la retirada que con tanto gusto vería el pueblo que los detes-

ta; este único hecho, particularmente el cambio de Alcalde, sería el de más entusiasta regocijo que se le proporcionara a Alicante, pero no, no hay que pensar en tanta belleza, hemos de sufrirlo y por su consecuencia, a todos los mamandungos que tiene a sus alrededores hasta que los pacíficos veamos que los que los soportan se cansen de tanta oligarquía o hasta que por sus mismos ojos se convengan de que el pueblo que gobiernan muy lejos de quererlos los desprecian

Adeante con su marcha señor Pobal, siga por ese camino señor Recio y cuando haya quien deba al Municipio la misérrima cantidad de treinta céntimos, forme su batallón de cazadores impedidos y famélicos y entre ellos pregone la ley que tan absolutamente desconoce y que tan bien le hubiera estado recordarla en otras ocasiones en que se defendiera con argumentos tan falsos como ilógicos sin duda para eludirse de algún compromiso que según hemos oído relatar a persona que por sus enérgicas manifestaciones, puede que le atañera muy de cerca.

Mas caridad señor Recio, más dulzura en sus modales, menos ímpetu para comprender la razón de un incumplimiento y de esta forma crearemos cuando vuelva a dar un desayuno a los infelices de la Beneficencia que a esto le mueve sus buenos sentimientos, de lo contrario supondremos que este sentimentalismo en usted es lo que menos existe.

FINCA DE RECREO

Por tener que ausentarse su dueño, SE VENDE en Callosa de Segura la magnífica finca de recreo y producto que se conoce con el nombre de VILLA BUEN RETIRO, la cual tiene un kilómetro de extensión, cercada toda de muro, consta de Chalet y cinco casas más para alquilar, teniendo además 22 tahullas de jardín con toda clase de árboles frutales y extensísimo palmeral, 200 metros de emparrado y diez tahullas y media de naranjos.—Para más detalles dirigirse a D. Emilio Galiana, Mendez-Núñez, 42, Barbería—Alicante

Esta artista posee una voz dulce y bien timbrada, pudiendo asegurar que llegará a alcanzar justo renombre. Nuestro aplauso a la empresa que tan excelentes artistas nos da a conocer.

DE TOROS

DESPEDIDA DE MORENITO DE ALGECIRAS

Algeciras.—Ayer tarde se ha celebrado la corrida de despedida del matador de toros hijo de esta ciudad, Morenito de Algeciras.

El ganado corrido pertenecía a seis vacadas distintas, siendo todos buenos.

Alternaba con el de Algeciras, Rafael Gómez y Celita, este último en sustitución de Joselito que se encuentra enfermo.

Morenito estuvo valiente, en sus dos toros, siendo ovacionado y alcanzando las orejas de sus enemigos.

Morenito, al terminar con su último toro, abrazó al Gallo y Celita, llorando.

Los tres diestros estaban emocionadísimo.

Al retirarse de la plaza Morenito, fué despedido por el público con una gran ovación.

Gallo estuvo superior toreando y mediano con el pincho.

Celita estuvo valiente y bien matando.

OVIEDO

SOCIALISTAS Y CATOLICOS

Se han acentuado las temidas coacciones de los socialistas.

Durante todo el día de ayer fueron arrojados constantemente cartuchos de dinamita por las cumbres y laderas de la montaña.

Hubo insultos y amenazas para los obreros de la asociación católica.

En el grupo de las minas Marianas han sido detenidos dos huelguistas que intentaban volar con dinamita una casilla.

La intervención de la guardia civil evitó la muerte de tres obreros católicos.

Hay otros huelguistas detenidos por apedrear un tren minero.

El director de las minas ha comunicado los atropellos al gobernador.

La empresa ha suspendido los trabajos en vista de las violencias y de la imposibilidad de garantizar la libertad de trabajo.

Una numerosa comisión de la asociación católica de mineros ha pedido al gobernador que garantice la seguridad personal.

Ramón y Borja

MEDICO

Especialista en enfermedades de la piel y venéreas sífilíticas. Exclumano interno por oposición de los Hospitales provinciales de Madrid. Exclumano interno del «Sanatorio Ingles». Larga practica en el Hospital de San Juan de Dios de Madrid, clinica del Dr. Arza.

Consulta: De 11 a 1 y de 5 a 8.

Calderón de la Barca 19 1º derecha.

Alicante,

Casa de comidas

“Al punto y Coma”

DE MANUEL MOLINA

Se sirven toda clase de comidas a gusto del más sabroso pañador. Hay cubiertos desde 0'75 céntimos en adelante, Curiosidad, Rameré y trato cariñoso.—Granvins, 1 y San Telmo, 6.

Aviso al público

Se compra lana a 2 ptas kilo.—Lana vieja deteriorada a 50 céntimos kilo. Zinc viejo a 1'30 ptas. kilo.—Plomo viejo a 50 cts. kilo. (Metal) a 1'25 ptas.—Cobre a 2'25.—También se compra toda clase de lana vieja a 30 cts. kilo.—Calle de Artilleros 17 (Baratillo)

AVISO

La antigua y acreditada Profesora en Partos Doña Josefa Martínez, que durante muchos años ha estado establecida en el paseo de Méndez-Núñez, pone en conocimiento de su numerosa clientela que ha trasladado su domicilio desde la calle Infanta donde recientemente se trasladó a la de Cataños 53 dra. prel.

Se necesitan

Aprendices y oficiales en el taller de calados y bordados de Don José Millán.—Calle de Torrijos, núm. 67.

Una denuncia

AL SR. LAFARGA

Llegan a nosotros noticias de un hecho que a nuestro leal saber y entender constituye un abuso, y no dudamos en denunciarlo seguros de que el dignísimo señor Ingeniero de las Obras del Puerto sabrá evitarlo, en pró de la justicia y el derecho.

Se trata de que el contratista encargado de extraer piedra en la sierra denominada la «Cantera», junto a la fábrica de Petróleo, está realizando un saneado negocio cuya legalidad es en extremo dudosa: lejos de dedicar a las obras del puerto toda la piedra extraída, sabemos que dicho contratista aparta la que él considera de mejor calidad para convertirla en losetas que se venden a los maestros de obras para edificaciones particulares.

Creemos que con ello se sorprende la buena fé de la Junta de Obras del Puerto y así mismo la del señor arquitecto municipal y dueños de edificaciones por no reunir dichas losetas las condiciones precisas para edificar, por ser piedra la de la «Cantera» arenosa y de poca consistencia.

Como dicho contratista tiene el negocio asegurado con la Junta de Obras del Puerto, lo de las losetas todo es ganancia y puede servir a las obras cincuenta céntimos más baratas que en el monte San Julián y Sierra Gorda, cuya piedra es de calidad inmejorable y la que siempre se ha utilizado en edificaciones.

Entendemos nosotros que el señor Arquitecto municipal, como responsable de la solidez y seguridad de los edificios en construcción, debe tomar cartas en el asunto y al inspeccionar las obras tanto él como sus celadores no tolerar el uso de losetas de la «Cantera» por ser piedra floja; como así mismo llamamos la atención de los propietarios para que no se vean perjudicados en sus intereses tanto por la solidez del edificio como porque muy bien pudieran hacerles pagar como buenas las losetas que no son, ni mucho menos, del precio y calidad que las de la Sierra Gorda.

En cuanto al Sr. Lafarga, conocedores de su espíritu recto y justiciero, no dudamos que velará por los intereses de la Junta de Obras del Puerto, prohibiendo el susodicho negocio de las losetas.

Ya nos ocuparemos de este asunto más detenidamente.

Reparto ignominioso

en Bolulla

AL SEÑOR GOBERNADOR

El entrosizamiento de la inmoralidad en este sumiso pueblo de Bolulla, ha producido la indignación en todas las esferas sociales: desde la modesta circunscripción rural hasta la capital de la provincia.

La denuncia presentada contra los hechos con cierto carácter de ilegalidad manifiesta, ha levantado la protesta y determinadas autoridades no están dispuestas a consentir (de ser

ciertos los hechos que se denuncian) el fraude, la falsedad y execución ilegal que castiga el código penal.

Los hechos que se denuncian son los siguientes:

Exceptuar del pago del consumo a 187 individuos sin justificación alguna. Recargos exorbitantes a unos vecinos en favor de otros; sin causa ni razón que lo justifique. Contradicción en las fechas de haber expuesto al público el mencionado reparto y notificación a los contribuyentes.

De todo ello se ha levantado acta notarial que se acompaña, en cuya copia consta haber aprobado el funesto reparto sin previa convocatoria y con minoría de vocales.

No queremos extendernos más en la serie de cosas graves que se nos denuncian porque sería materia para muchas cuartillas.

El pueblo de Bolulla es un presidio suelto, un comité de desahogados que proceden a sus anchas sin respecto ni a las autoridades ni al Código.

Señor Gobernador, por dignidad, por decoro, por justicia, sería conveniente que inquiriera V. S. datos para depurar hechos que de ser ciertos, y creemos que lo son, entran de lleno en el Código penal para escarmiento de sinvergüenzas, por no aplicarles otro calificativo más propio, pero que bien se entiende.

Estamos dispuestos a que la inmoralidad administrativa reinante desaparezca de la provincia y no cejaremos en la campaña hasta el fin.

Necrología

Víctima de rápida enfermedad, ha fallecido a los setenta y dos años de edad, la virtuosa señora doña Josefa Borja Pastor, madre de nuestro querido amigo el reputado doctor de esta ciudad don Alfonso Ramon y Borja.

Acompañamos en el justo dolor que en estos momentos experimenta a tan distinguido amigo como así mismo a sus hermanos don José y don Francisco, hermanos políticos y demás familia.

El entierro tendrá lugar esta tarde a las cinco.

Teatro de Verano

El martes debutó en este Teatro la notable bailarina Dorita Ceprano.

Es una lindísima joven que por su extraordinaria hermosura y por los atractivos bailes que ejecuta, logró grangearse las simpatías y estimación del público.

Fué aplaudidísima viéndose obligada, por los aplausos que le prodigó la concurrencia, a ejecutar la mayor parte de los bailes de que se compone su extenso repertorio.

También hizo anteanoche su debut en este Teatro, la joven y encantadora canzonetista Lolita Castillo, el que constituyó un verdadero éxito.

Josefa Araell Santacreu

Profesora en Partos

Plaza de Hernán Cortés, núm. 4, 1.º.—ALICANTE

SUCESOS

DISPARO Y ROBO

El vendedor ambulante Peregrin Blanes Guillén que se dirigía a Famosa tuvo un encuentro en el camino con dos desconocidos que después de hacerle un disparo de arma de fuego que le ocasionó una contusión en la espalda, le quitaron varios efectos consistentes en ropa que conducía para la venta.

La guardia civil ha efectuado activas pesquisas logrando la detención del sugeto Salvador Moncho Biela el que confesó de su delito, e ingresó en la cárcel.

Junta de Obras del Puerto de Alicante

De conformidad con lo dispuesto en la base quinta, de las aprobadas por R. O. de 25 de Junio de 1909, para la emisión de un empréstito de un millón de pesetas, se pone en conocimiento del público, que el día primero de Julio próximo, a las diez de la mañana, se procederá en el domicilio de esta Junta, muelle de Levante, al sorteo para la autorización de 57 obligaciones de dicho empréstito.

Alicante 15 de Junio 1916.—El Presidente, Federico Clemente.

Villafranqueza

Continúa el pueblo careciendo por completo de lavadero público y los causantes de ello, tan tranquilos y frescos como siempre.

La empresa del alumbrado también continúa abusando de la paciencia del vecindario, cobrando el fluido que no suministra, pues la mayor parte de las noches el alumbrado luce a intervalos muy cortos, viéndose obligados después los abonados a pagar la cantidad estipulada como si se hubieran servido toda la noche del mencionado alumbrado.

Es decir que la empresa parece que esté en Jauja explotando dicho negocio, pues no otra cosa parece el modo que tiene de cumplir sus compromisos.

La huelga general

Oviedo.—Se ha generalizado la huelga.

Solo trabajan algunos en la mina «Conservación».

En las restantes minas anuncian la huelga general, en la que tomarán parte veinte mil mineros.

Han empezado a llegar tropas de caballería.

Orfeón de Alicante

El próximo domingo tendrá lugar en la culta sociedad Orfeón Alicante, la última función de temporada.

Se pondrán en escena las preciosas zarzuelas «Los Cadetes de la Reina» y «Las Bribonas».

En la primera obtendrán un señalado triunfo seguramente la Srta. Josefina Pomares y el barítono Pepe Serrano.

Más submarinos

El día 30 del actual embarcará en Cádiz para los Estados Unidos el nuevo personal de la Marina de guerra española que ha de hacerse cargo de los submarinos construídos en aquel país para España.

El primer submarino que desde los Estados Unidos llegue a España, para nuestra Marina de Guerra, se le impondrá el nombre del sabio marino don Isaac Peral.

Una queja

Los vecinos de la calle Calderón de Barca se lamentan con justa razón de la desconsideración de que son objeto por parte del señor Alcalde.

Todos sabemos que por la importancia de dicha calle, se instalaron hace tiempo tres focos de luz eléctrica que han venido alumbrado hasta hace muy poco tiempo.

Ahora, el señor Alcalde parece que se ha propuesto dejar la mencionada calle en la mas completa oscuridad, y al efecto, ha ordenado retirar de donde se hallaban, dos de los ya mencionados focos, quedando solamente uno para alumbrar mas de cien casas que componen la calle Calderón de la Barca.

Esto es censurable, puesto que el Alcalde intenta ahorrar en luz el dinero que regala a sus parientes y paniaguados.

Mas luz y menos oscuridad es lo que necesitamos para ver las cosas claras.

«Almendras saladillas»

Semanario festivo.—Toros, teatros, cines y espectáculos callejeros.

Se publicará el próximo día de San Pedro.—«Sin pretensiones».

Director: PICA-DURA.

Junta de Festejos y Propaganda del Clima

COMISION EJECUTIVA

Señores que han prestado su conformidad a las cantidades mensuales asignadas:

Sres. Gonzalez Hermanos, Bazar, 10 pesetas.

Don Manuel Pérez Mirete, abogado, 7'50.

Don Enrique Limiñana, Café, 20.

Don Demetrio Poveda, Médico, 5.

Sres. Solá y Compañía, Mercería 15.

Don Mateo Martínez, Mercería, 5.

Sra. Viuda de Solbes, Mercería, 5.

Don José Lleó, Periódicos, 0'50.

Don Manuel Asin, Periódicos, 0'50.

Sra. Viuda de Castillo, Sombrería, 5.

Sres. Hijos de M. Sirvent, Turronearía, 5.

Don León Dupuy, Vinos, 15.

Don Otto Drak, Vinos, 5.

Don Federico Madrid, Vinos, 5.

Don J. M. Meziat, Vinos, 5.

D. Nicolás Sogorb, Alpargatería, 5.

Don Antonio Pascual, Alpargatería 2.

Don Gabriel Porras, Armería, 2.

DE LA GUERRA

LA LUCHA EN VERDUN

La prensa opina que dentro de pocos días los alemanes harán otro formidable esfuerzo para apoderarse de la plaza de Verdun, porque acumulan allí tropas y municiones en cantidad fabulosa.

En el Parlamento alemán se han expuesto quejas contra el derroche de municiones que se ha hecho en Verdún.

El ministro de Hacienda ha reconocido que en tres meses de lucha se ha hecho un gasto enorme.

LAS VICTORIAS RUSAS

Petersburgo.—Producen gran júbilo las victorias de las tropas rusas en la Bukovina.

Los críticos militares creen que los alemanes no podrán auxiliar a los austriacos.

Se limitan a intentar una ofensiva en sus propios sectores.

CONTINUAN LOS TRIUNFOS RUSOS

Petersburgo.—(Parte oficial).—En todo el frente desde el sur de Polesia hasta la frontera rumana, nuestras tropas continúan haciendo retroceder al enemigo.

En la jornada de ayer cogimos 20 oficiales y seis mil soldados, seis cañones, diez ametralladoras y muchas cajas de municiones.

El total de prisioneros es de 1629 oficiales, 121000 soldados, 130 cañones y 230 ametralladoras.

Varios elementos enemigos están completamente desorganizados.

De los informes llegados del cuartel general resulta que en algunos puntos el enemigo abandonó tan grande y diverso material de guerra, que ha sido imposible determinar la cuantía.

Continúan los combates en diversos puntos del frente.

Hicimos retroceder al enemigo, ocupando la orilla derecha del Stryp.

Continua la lucha para la posesión de la cabeza del puente en Czernovitz.

En el frente del Cáucaso en dirección a Bagdad, detuvimos la ofensiva de importantes fuerzas enemigas.

LAS ULTIMAS RESERVAS AUSTRIACAS

El gobierno austriaco ha acordado la revisión de las quintas de 1866 hasta 1897, que ya fueron revisadas dos veces.

La medida ha determinado en toda

80 Prop. Casa Maucci Barcelona

Don Juan de Serrallonga 77

no estaban retratados en su rostro estos signos característicos que parecen denunciar al hombre que fuera de la ley se entrega a los más sangrientos delitos; en el semblante de Fadri parecían reflejarse los malos instintos de que tantas pruebas había dado desde que formaba parte de la partida de Serrallonga.

—¿Qué hay, Fadri—le preguntó—
—En la cueva esperando tu regreso.
—¿Se ha mostrado cuidadosa por mi tardanza?

—Una sola vez ha preguntado por ti y ha vuelto a caer en su meditación y en su silencio acostumbrado. Unicamente cuando dije no hace mucho que tardabas demasiado y era menester ir a buscarte, sin decir una palabra se levantó, tomó sus armas y se dispuso a venir con nosotros.

vuestra hospitalidad ni los favores que me proponéis?

—Os la diera a la fuerza y a la fuerza también tendréis que recibir los favores que os ofrezco.

Claudio no supo que contestar.

¿Qué misterio iba envuelto en las palabras de aquel hombre? ¿Qué clase de favores podía hacerle cuando precisamente los que él necesitaba eran de tal naturaleza, que no era posible pudiera alcanzarlos un bandido, siquiera fuese este personaje tan célebre como Serrallonga?

No sabiendo qué decir y preocupado por lo que acababa de oír y cansado del largo viaje que hubo de hacer, la verdad era que Claudio carecía de fuerzas y sólo deseaba llegar a un sitio donde poder descansar.

No tan acostumbrado como el ban-

Austria-Hungría gran ansiedad por considerarse que se echa mano a las últimas reservas.

**¡LOS HAY ANSIOSOS!
Se merece una recompensa**

El celoso, arrojado, (no es chiste señores, pues D. José no ha salido de «estampía» de ninguna parte; al menos que nosotros sepamos) bizarro, y pundonoroso jefe de la Guardia Urbana D. José Langucha, de pelo negro y ojos de igual color, practicó uno de esos importantes servicios «detectivescos» que son acreedores cuanto menos a que se les premie con una cruz, aunque sea la de Beneficencia.

El «terrible» «Pauet», cuya conducta es por demás «peligrosa» para el vecindario de Alicante, sus alrededores y resto de la península ibérica, cayó anteanoche bajo la férula del arrojado señor Langucha quien desposeyó a «Pauet» de sus instrumentos en vista de que se encontraba ejecutando uno de sus variados conciertos, pero unos asíduos parroquianos de la cervecería «Maison Doree» sitio donde ocurrió lo relatado, organizaron seguidamente una recolecta y pusieron en manos de «Pauet» unas monedas con objeto de que este se compre unas maderitas de palosanto pulimentadas.

Suponemos que se habrá telegrafiado al Ministro de la Gobernación, dándole cuenta del importante servicio.

Movimiento del Puerto

BUQUES ENTRADOS

Vapor español «Inés» de Yampa y Barcelona con fosfato para la Sociedad Anónima Cros.

Vapor español «Antonia» de Marsella y escalas.

Laud español «Virgen de Castilla» de Valencia con lastre.

Laud español «San Juan Bautista» de Cartagena con pirita.

DESPACHADOS

Vapor español «Antonia» para Melilla y Ceuta.

Pallebot español «Rapido» para Melilla con carga general.

Juventud estudiosa

Después de brillantísimos exámenes en el Conservatorio de Madrid, donde ha terminado la carrera de Profesora de Piano con la honrosa calificación de sobresaliente en todos los cursos, esta noche regresará a Alicante la lindísima Srta. Mercedes Reus, hija de nuestro buen amigo don Mariano.

Nuestra cordial enhorabuena a su familia y muy especialmente a su distinguida Profesora Srta. Angeles Espinosa, que debido a su indiscutible talento artístico, alcanzan sus alumnas tan brillantes notas en todos los exámenes.

Huelga en Barcelona

LOS OBREROS TEXTILES

Madrid.—Ruiz Jiménez manifestó que le ha dicho el gobernador interino de Barcelona que la huelga general de las industrias textiles, afecta a 25.000 obreros.

Las autoridades adoptaron precauciones tomando militarmente los puntos estratégicos.

En vista de la situación creada en Barcelona por esta huelga, el Gobierno ha pedido a Inclán que vuelva a encargarse del mando de aquella provincia.

Inclán ha accedido diciendo que le parece patriótico prestar su concurso al Gobierno en estos momentos.

En el expreco de la tarde ha regresado a Barcelona.

HUELGA PLANTEADA

Se ha planteado hoy la huelga de los obreros del arte textil.

Se ha producido este movimiento obrero por no haber asistido los patronos ayer a una reunión que se celebraba en el Gobierno civil.

Las órdenes se transmitieron esta madrugada.

Las autoridades están prevenidas, habiendo adoptado muchas precauciones.

Las fábricas están vigiladas por fuerzas de la guardia civil y policía.

Comisiones de obreros recorrieron las fábricas iniciando el paro.

Están paradas todas las fábricas de San Martín, Pueblo Nuevo, Pueblo Seco y Hospitalet.

En la barriada de Olot, huelgan todas excepto una.

En Sanz, todas.

En San Andrés en todas se trabaja excepto una.

Las fábricas del casco de la ciudad trabajan normalmente.

El número de obreros que en la actualidad están parados, asciende a 20.000 incluso 16.000 mujeres y niños.

Créese que este movimiento será secundado por otras cinco mil mujeres.

Los huelguistas se situaron en la Plaza de Cataluña.

Después marcharon en manifestación silenciosa por las Ramblas, paseo de la Aduana hacia el Parque donde un obrero pronunció un discurso, diciendo que ya no se debe admitir el 25 por ciento que ofrecieron los patronos, sino el 50

Como distintivo, las mujeres llevaban una rosa grana en el pecho.

En la fábrica de Godó entraron los operarios.

Después presentáronse numerosos grupos de huelguistas, pidiendo que se sumaran al paro general.

Ante la violenta actitud de los gru-

pos, el director de la fábrica ordenó a los operarios que abandonaran el trabajo.

Intervino la policía.

Un guardia recibió una pedrada. Entonces se originaron carreras y sustos.

También tuvo que intervenir la guardia civil en la fábrica de espelmas, donde los obreros rompieron todos los cristales del edificio.

Plaza de Toros



ALICANTE

El domingo 18 de Junio de 1916

Se celebrará UNA MAGNIFICA NOVILLADA en la que los aplaudidos diestros

Matapozuelos

y Garrido

estoquearán 4 HERMOSOS Y BRAVOS NOVILLOS, 4

Entrada general, 50 cts.—Media para señoras, niños y soldados, 30 cts.

NOTICIAS

APRENDIZ DE PLATERO.—Hace falta uno que se halle bastante adelantado.—Navas 49, 1.º

SE ALQUILA, para los días que se quiera, una casa amueblada.—Razón en esta redacción.

En la Central de Teléfonos se halla detenido, por no encontrar a su destinatario el siguiente telefonema.

De Alcoy.—Roldán Rubio.

Registro Civil

NACIMIENTOS

Manuel Pastor Coloma, Manuela Pastor Fuentes, Miguel Segura Giner, Jacinto Mayor Blasco y Elisa Pastor Torregrosa.

DEFUNCIONES

Josefa Boija Pastor.

MATRIMONIOS

Ninguno.

Compra y Venta

de muebles usados. Se compra piano viejo a 45 cts. kilo. Zinc a 1 pia. Metal a 1'25. Cobre a 1'80. Lata usada de colchón desde 1'50 a 2 pias.—Zaragoza, 2.

Restaurán-Bar

¡Alegria!

BERNABE BIOSCA

Fan Fernando, 28 y Doctor Esquerdo, 6 (junto al banco de España) — Alicante. CUBIERTOS DESDE 2 PSETAS EN ADELANTE

Servicio a la carta

Casa especial en desayunos y salidas de teatros. Café, Licores, Aperitivos, Refrescos etc. de las mejores marcas.

Cerveza siempre fresca.

Especialidad en bocadillos.

Pedro Casademon

tiene el gusto de participar a su numerosa clientela, que ha trasladado el taller de vaciador desde la calle de S. Isidro 9, a la de Castaños 57, frente al dispensario de la Cruz Roja donde ofrece de nuevo sus servicios en dicho ramo.

Imp. Hijos de J. García

78 Prop. Casa Maucci Barcelona

dido a tan largas caminatas hubo momentos en que le hubiera pedido que se detuviesen un rato para descansar, pero el amor propio le hizo callar y seguir adelante.

Por fin llegaron a lo más áspero del monte.

Serrallonga lanzó un prolongado silbido y poco después a lo lejos y guardando un intervalo de uno a otro, sonaron dos.

—Nos esperan—dijo volviéndose a Claudio.

—¡Que nos esperan!—repuso éste —¿y quién puede esperarnos?

—¿Quién? Juana y Fadri de Sau.

—¿Vuestra mujer?

—Por lo menos es mía por ahora. No se lo que será más adelante. Acordáos de lo que os dije. Hay que tomar el amor como yo lo tomo.

Don Juan de Serrallonga 79

—Si hay mujeres que se prestan para a ello.

—La mujer es un animal de regalo a quien hay que saber domesticar.

—No os envidie el procedimiento.

—Ni yo a vos el quereros matar por una mujer.

En aquel mismo momento el finísimo oído de Serrallonga percibió algo que llamó su atención, porque se detuvo, echó mano a un pedregal, y gritó con voz fuerte:

—¿Quién va?

—Soy yo, Juan—contestó lejos todavía una voz.

—Es el Fadri ¿Qué tendrá que comunicarme?

Pocos momentos después se reunía con ellos la persona anunciada.

Fadri de Sau era más joven que Serrallonga, pero así como en éste